

MEDIENMITTEILUNG

Emmen erhält das Label Grünstadt Schweiz

Die Gemeinde Emmen setzt ein starkes Zeichen für eine nachhaltige Entwicklung und erhält als zweiter Ort in der Zentralschweiz das Label Grünstadt Schweiz. Die Auszeichnung bestätigt das Engagement der Gemeinde für mehr und qualitativ bessere Grünräume, die sich positiv auf Klima, Biodiversität und Lebensqualität auswirken.

Mit der Auszeichnung durch das Label Grünstadt Schweiz zeigt die Gemeinde Emmen, dass sich naturnahe Grünflächen und Urbanisierung erfolgreich verbinden lassen. Die Verbesserung der Anzahl und Qualität der Grünräume gehört zum [Legislativprogramm 2022–2025](#) und wird mit der Zertifizierung offiziell anerkannt. «Naturnahe Grünräume sind für eine urbane Gemeinde wie Emmen essenziell, da sie positive Effekte auf das Mikroklima, die Biodiversität sowie die Gesundheit und Lebensqualität der Bevölkerung haben», betont Andreas Roos, Gemeinderat und Direktor Bau und Umwelt.

Am 20. November 2024 hat er die Auszeichnung von Cornel Suter, Leiter Stadtgrün Luzern und Vorstandsmitglied von Grünstadt Schweiz, im Namen aller Mitwirkenden der Gemeinde Emmen sowie der Mitglieder der Umwelt- und Naturschutzkommission, feierlich entgegengenommen. Das Label Grünstadt zeichnet Wohnorte aus, die sich besonders für die Pflege und nachhaltige Gestaltung ihrer Grünräume einsetzen. Seit 2016 haben 18 Schweizer Städte und Gemeinden das Label erhalten. Nach der Stadt Luzern ist Emmen der zweite ausgezeichnete Ort in der Zentralschweiz.

Verpflichtung zur nachhaltigen Pflege

Mit der Zertifizierung in Bronze übernimmt die Gemeinde Emmen die Verantwortung, ihre Grünflächen langfristig nachhaltig zu pflegen und weiterzuentwickeln. Der Auditbericht zum Label Grünstadt hebt dabei die Stärken Emmens hervor: Insbesondere, dass die Zielsetzungen von Grünstadt Schweiz bereits in städtebaulichen und freiraumplanerischen Konzepten berücksichtigt werden. Gleichzeitig zeigt der Bericht konkrete Verbesserungspotenziale auf und formuliert Handlungsempfehlungen für Führungs-, Kern- und Unterstützungsprozesse. Diese Empfehlungen helfen, die Massnahmen zur Optimierung der Grünräume effizienter und gezielter zu gestalten.

Auch auf Herausforderungen weist der Bericht hin: Emmens knappe finanzielle Ressourcen schränken die Möglichkeiten im Bereich Natur und Umwelt zwar ein, doch wird dies als Chance verstanden, um etwa durch die notwendigen Investitionen bei den Schulbauten die Frei- und Grünräume gezielt aufzuwerten. Die Gemeinde Emmen wird die Entwicklung der Grünflächen konsequent fortführen, um sich in den kommenden vier bis sechs Jahren für die Re-Zertifizierung durch Grünstadt Schweiz zu qualifizieren.

Auskünfte erteilt:

Andreas Roos, Direktor Bau und Umwelt

Tel. 041 268 02 73; E-Mail andreas.roos@emmen.ch

Emmen, 20. November 2024

MM_Emmen erhält das Label Grünstadt.docx